

ECTIMA CONTAGIOSA

JENIFER ALEJANDRA LOPEZ VICENTE

El ectima contagioso, comúnmente llamado boca costrosa, es una enfermedad contagiosa de caprinos y ovinos causada por un virus del género parapoxvirus. La enfermedad recibe otros nombres tales como: dermatitis pustular contagiosa, estomatitis pustular contagiosa, orf, boca costrosa, estomatitis ulcerativa y boquera.

Es común en caprinos en el mundo entero, y puede producir, dolorosas, espesas lesiones con costras en los labios y las encías. Los caprinos infectados usualmente se curan completamente, sin cicatrices después de una a cuatro semanas. Sin embargo, en casos severos la ocurrencia de infecciones secundarias puede prolongar este periodo. El consumo de alimento puede deprimirse originando pérdida de peso.

El ectima contagioso no se limita a la boca. Un cabrito con lesiones puede transmitir la infección a las tetas de la madre durante el amamantamiento. Las lesiones que aparecen en la ubre son dolorosas, y la cabra puede impedir que la cría mame y provocar que aparezca mastitis. La enfermedad puede también transmitirse de animales infectados a otros animales. Adicionalmente, las costras los cuales han contaminado el ambiente pueden ser otra fuente de infección.

¿Qué es el ectima contagioso y qué lo causa?

El ectima contagioso también se conoce como boquera, boca costrosa y dermatitis pustular contagiosa. Es una enfermedad viral que se encuentra a nivel mundial en países productores de ganado ovino. Causa aftas y ampollas en los labios, morro, orejas y/o párpados de ovejas, cabras y otros animales. Los humanos también pueden verse afecta

¿Cómo puede el ectima contagioso afectar a mi animal?

Los signos se detectan 2 a 3 días luego de la exposición de las ovejas y cabras al virus. Los primeros signos son pequeñas protuberancias elevadas (pápulas), llagas y ampollas en los labios, nariz, orejas y/o párpados. Los corderos lactantes pueden transmitir el virus a sus madres, lo cual genera lesiones en los pezones y en las ubres. Ya que estas lesiones pueden ser dolorosas, pueden generar la pérdida de apetito, reducción de peso o aún inanición. Se puede detectar salivación excesiva a través del contacto con animales infectados.

¿Qué tipo de animales pueden contraer el ectima contagioso?

El ectima contagioso se desarrolla en ovejas, cabras, alpacas, camellos y otros rumiantes salvajes. Se han registrado casos ocasionales en perros que comen animales muertos infectados.

¿Cómo puede mi animal contraer el ectima contagioso?

El virus se encuentra en lesiones cutáneas y costras de animales infectados y se cree que ingresa mediante contacto directo con cortes o abrasiones en la piel. El virus puede también propagarse mediante fomites (objetos inanimados, por ejemplo calzado, sogas, cepillos y otros materiales). El virus es muy resistente en el ambiente. Puede permanecer en la lana y en el cuero durante aproximadamente un mes después de que las heridas han sanado, y se ha recuperado de las costras después de 12 años.